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各参会单位： 

2022 年 9 月 15 日，中国棉纺织行业协会通过视频方式

召开了中国棉纺织行业协会信息统计专业委员会会议，专业

委员会 30 多名代表参会。为使大家更好了解会议内容，现将

会议纪要发给你们，如有建议和要求请与中棉行协联系。 

联系人：盖丽轩 

联系电话：010-85229415 

 

附件：中国棉纺织行业协会信息统计专业委员会会议纪要 

 

 

中国棉纺织行业协会 

二〇二二年九月十六日 

 

 



 

附件：中国棉纺织行业协会信息统计专业委员会会议纪要 

9 月 15 日，中国棉纺织行业协会信息统计专业委员会通过线上

召开专委会会议。中国棉纺织行业协会党支部书记、监事长朱北娜及

专委会 30 多名成员单位代表参加了会议。会议由专委会秘书长郭占

军主持。 

中棉行协党支部书记、监事长朱北娜为会议致辞，表示今年以来，

国际环境更趋复杂，世界经济复苏放缓，国内本土疫情频发，中国棉

纺织行业发展面临严峻挑战。统计是行业发展历程中至关重要的一项

工作，也是协会最主要的一项基础性工作，不仅为分析研究行业发展

趋势，准确反映行业运行情况奠定了基础，更为政府有关部门进行产

业政策决策提了有力的数据支撑。协会作为行业带头人、服务者，将

继续认真做好相关统计工作，及时发布权威、准确的信息，做好为会

员单位的服务工作，充分发挥政府部门与行业企业之间的桥梁和纽带

作用。 

中国棉纺织行业协会副会长、中棉行协信息统计专业委员会主任、

德州恒丰集团名誉理事长、新疆东纯兴集团总经理苏建军在会上作了

专委会年度工作报告。苏建军介绍，每月有 260 家重点企业和 15 个

产业集群通过中国棉纺织行业协会信息统计平台填报月报，根据填报

的数据每月形成《中国棉纺织行业月度分析报告》经济指标篇和生产

运行篇；每月通过近 500 家次棉纺织企业的调查问卷和月报数据，计

算中国棉纺织景气指数，并形成《中国棉纺织行业景气报告》；每 2周



根据对全国近 20 个主要棉纺织原料及纱布市场情况汇总完成《棉纺

织市场大调查》。相关报告通过中国棉纺织行业协会官网和官方微信

平台进行发布。 

行业排名包括：百强企业主营业务收入排名，非棉纱（含粘胶纱

和涤纶纱）、色纺纱、白坯布、色织布、牛仔布 5 个分项排名和优良

成长型企业名单。根据棉纺织企业会员单位的申请，依照申请企业在

主营业务收入排名名次，开具相关证明，协助企业申评驰名商标、参

与国家各级有关奖项的评选等。 

同时，专委会结合中国棉纺织行业协会信息统计平台报数情况、

国家统计局数据、和相关协会会商情况，测算完成 2021 年度行业主

要产能、产量以及原料用量有关数据，为企业和相关部门决策提供了

依据。 

接下来将继续加强专委会组织建设：一、继续完成有关报告的编

写和发布工作，为行业经营决策及时提供信息，做好服务工作；二、

进一步提升“行业排名”在社会的影响力，为棉纺织企业提供更多的

帮助；三、做好对基层统计员和优秀单位、统计员的鼓励及表彰工作；

四、及时向政府部门提供运行信息和政策建议，反映行业诉求；五、

参与承办棉纺织百强企业峰会，为行业优势企业及产业链上下游提供

交流平台。 

中棉行协盖丽轩作了《中国棉纺织行业运行分析及展望》报告，

介绍了行业产能、产量等基本情况，分析了今年以来行业的运营情况。

受疫情、原料价格高企等因素影响，行业生产较去年同期下降，加上



下游销售低迷，企业经营压力加大。同时，由于国际棉价高于国内棉

价、而国内棉纱价格低于外纱，1-7 月棉花、棉纱进口量均同比下降。

后期需重点关注纺织品服装出口以及新棉上市后棉价的走势。 

会上，部分棉纺织集群委员进行了更替。专委会成员就企业统计

和财务管理工作经验、如何用好减税降费纾困政策、协会年度排名和

有关报告工作等进行了热烈的讨论和交流。各委员和集群代表介绍了

企业与集群经营情况以及面临的问题和困难。今年以来，受“涉疆法

案”、电费、运费成本攀升、市场需求不旺、限电等因素影响，企业经

济效益受到较大影响。面对压力，企业根据自身情况制订了克服困难、

抢抓订单、强化管理、降本增效等一系列举措，力争完成全年既定的

目标任务。政策方面，希望有关部门出台税收减免、银行信贷支持等

相应鼓励配套政策，化解“涉疆法案”对企业的影响。同时，加大对

技改项目免息、低息贷款的支持力度，对于企业智能化项目给予必要

的财政支持。另外，希望有关部门能加大对大企业的减费降税政策力

度。 

最后，中国棉纺织行业协会副会长、中棉行协信息统计专业委员

会主任、德州恒丰集团名誉理事长、新疆东纯兴集团总经理苏建军作

总结发言。指出信息统计工作是企业良好运行、行业健康发展的基础

工作。希望专委会继续配合协会做好棉纺织企业月报、年报、景气等

工作，为行业信息统计工作继续贡献力量，也希望专委会的集群代表

能够充分发挥自身优势，为行业信息统计工作注入新的力量。 

 


